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Ortschaftsrat Uichteritz  Weißenfels, 16.12.2015 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der  15. öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Uichteritz  am 07.12.2015 
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr 
Ort:                Feuerwehr Versammlungsraum,      
                      Markröhlitzer Straße 15  

Ende:        21.20 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-

keit und Beschluss zur Tagesordnung 
  

TOP 2 Bestätigung der Niederschrift vom 02.11.2015   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Auskunft zur Kalkulation der Niederschlagswassergebühren - Ver-
treter AöR 

  

TOP 5 Informationen Baumaßnahmen 2016   

TOP 6 Satzung über die Festsetzung der Steuersätze für die Grund- und 
Gewerbesteuer für das Haushaltsjahr 2016 der Stadt Weißenfels 

181/2015 

TOP 7 Satzung zur Änderung der Hundesteuersatzung 182/2015 

TOP 8 Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen   

TOP 9 Anfragen und Mitteilungen   

  Nichtöffentlicher Teil   

   

TOP 1 Bestätigung der Niederschrift vom 02.11.2015 nichtöffentlicher Teil   

 
 

Öffentlicher Teil 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und Be-
schluss zur Tagesordnung  

 
Herr Kurtze eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden und die Gäste Herr Dittman von 
der AöR sowie Herr Kuspick vom Tiefbauamt. 
Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Die Beschlussfähigkeit ist mit 8 anwesenden Ortschafts-
räten gegeben.   
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2. Bestätigung der Niederschrift vom 02.11.2015  
 
Herr Kurtze informiert im TOP 9 über Antworten der Verwaltung zu Anfragen aus der letzten 
Sitzung. Die Niederschrift wird in der vorliegenden Form bestätigt.   

  
  

 
3. Einwohnerfragestunde  
 
Die Einwohner interessieren sich für die geplanten Bauvorhaben in der Ortschaft. Darüber wird 
im TOP 5 ausführlich gesprochen. 
  

  
4. Auskunft zur Kalkulation der Niederschlagswassergebühren - Vertreter AöR  
 
Herr Kurtze spricht kurz über den bisherigen Ablauf zur Erhebung der Regenwassergebühren. 
Dann übergibt er das Wort an Herrn Dittmann von der AöR. 
Dieser erklärt ausführlich die Notwendigkeit für die neue Satzung.  Die Gebühren liegen nach 
erfolgter Kalkulation bei  50 Cent und somit unter dem bisherigen Gebührensatz. 
 
Im Verlauf der Diskussion beantwortet Herr Dittmann alle Fragen und dokumentiert mit konkre-
ten Fakten und Daten den Bau und die Arbeitsweise des neuen Regenwasserüberlaufbeckens. 
 
Mehrheitlich wird von Ortschaftsräten kritisiert, dass in Uichteritz ein Trennsystem für Schmutz- 
und Regenwasser vorhanden ist und somit die Gebühren ungerechtfertigt sind. Auch gibt es 
Kritik wie bei der Erarbeitung der Kalkulation vorgegangen wurde und es wird bemängelt, dass 
keine Anhörung des Ortschaftsrates erfolgte Herr Dittmann verteidigt jedoch die Vorgehenswei-
se. 
 
Abschließend erläutert er, dass ein Wechsel zum AZV Naumburg möglich ist, der aber zeitnah 
angezeigt und dann bis spätestens September 2016 erfolgen muss. 
 
Der Ortschaftsrat spricht sich für den Wechsel aus, da bereits das Schmutzwasserabrechnung 
beim AZV Naumburg erfolgt. Herr Kurtze wird diese Sache mit anderen betroffenen Ortschaften 
wie Storkau und Leißling sprechen. Danach soll ein entsprechender Beschluss im Ortschaftsrat 
gefasst werden. 
 
Herr Kurtze bedankt sich für die Ausführungen von Herrn Dittmann.  

  
 
  

 
5. Informationen Baumaßnahmen 2016  
 
Herr Kurtze gibt die geplanten Baumaßnahmen bekannt. Zum Bau der Fußgängerbrücke und 
zur Instandsetzung der Lobitzer Straße übergibt er das Wort an Herrn Kuspick. Von ihm werden 
alle baulichen Details und  wichtigen Termine zur Umsetzung der beiden Investitionen bekannt-
gegeben.  
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So soll die Baustelle für den Brückenneubau am 18.01.2016 eingerichtet werden. Der offizielle 
erste Spatenstich ist am 22.01.2016 um 13.00 Uhr auf der Lobitzscher Seite der Saale geplant. 
Am 30.11.2016 soll die Bauzeit beendet sein.  
       

In der Lobitzscher Straße wird durch Landesmittel aus der Hochwasserhilfe eine Grundinstand-
setzung (Reparatur) erfolgen. Herr Kuspick erklärt u. a. die baulichen Vorhaben, die mit der 
Maßnahme einhergehen, wie die Umleitungsstrecke, Begrünung von Randflächen und Umge-
staltung des Bachlaufes. Die Ausschreibung erfolgt im Mai 2016, Baubeginn ist im August 2016 
geplant. 
 
In der Diskussion wird die Verlegung des Röhlitzbaches in eine Betonrinne im U-Profil kritisch 
betrachtet und abgelehnt. Der Rand des Baches sollte so abgeschrägt werden, dass nur  eine 
flache Betonrinne eingesetzt werden muss, damit ein naturnaher Charakter des Bachlaufes 
erhalten bleibt und optisch in das Umfeld passt. 
 
Herr Kurtze weist in diesem Zusammenhang Herrn Kuspick darauf hin, dass laut Eingemein-
dungsvertrag und Hauptsatzung der Ortschaftsrat über die Art und Weise von Bauvorhaben in 
der Ortschaft entscheidet.  
Herr Kuspick wird über die Variante nochmals mit dem Ingenieurbüro sprechen. Herr Kurtze 
bittet ihn, den Ortschaftsrat in der Sitzung im Januar über den aktuellen Stand zu informieren. 
Der Begrünungsplan sollte dann ebenfalls vorliegen. 
 
Folgende Bauvorhaben bzw. der Stand der Bauvorhaben werden von Herrn Kurtze erläutert: 
- Ersatzneubau Sportlerheim und Sportplatz 
- Hochwasserschutzanlage Uichteritz – Markwerben 
- Vernässung Wiesenweg/Gartenweg, Röhlitzbach, Siedlung 
- Flurneuordnung Himmelswege 
 
Es wird darüber diskutiert und Herr Kurtze beantwortet Fragen.  

  
    

   
  
  

 
6. Satzung über die Festsetzung der Steuersätze für die Grund- und Gewerbe-

steuer für das Haushaltsjahr 2016 der Stadt Weißenfels  
 
Herr Kurtze weist darauf hin, dass die Steuersätze für Uichteritz lt. Vereinbarungen im Einge-
meindungsvertrag noch für 2016 festgeschrieben sind. Ab 2017 gelten die von der Stadt. 
Herr Hornickel vertritt die Meinung gar nicht über die Satzung abzustimmen. Für andere Ort-
schaften zu entscheiden, wäre anmaßend und außerdem wurde der Ortschaftsrat bei der Re-
genwassergebühr auch nicht befragt. Es wird diskutiert. 
 
Anhörung des Ortschaftsrates Uichteritz zur Satzung über die Festsetzung der Steuersätze für 
die Grund- und Gewerbesteuer für das Haushaltsjahr 2016 der Stadt Weißenfels 
 
Stellungnahme des Ortschaftsrates: 
Der Ortschaftsrat Uichteritz beschließt an der Abstimmung über die Festsetzung der Steuersät-
ze für Grund- und Gewerbesteuer nicht teilzunehmen, da dies die Ortschaft nicht betrifft. Zu 
anderen Entscheidungen, die den Ortschaftsrat direkt betreffen (Regenwassergebühren) erfolg-
te auch keine Befragung des Ortschaftsrates. 
 
Beschluss Nr. UICH 31-15/2015 vom 07.12.2015 
Abstimmung:  Dafür: 8  Dagegen: 0  Enthaltung: 0      
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7. Satzung zur Änderung der Hundesteuersatzung  
 
In der Hundesteuersatzung werden einige Paragraphen ergänzt bzw. geändert.  
 
Anhörung des Ortschaftsrates Uichteritz zur Satzung zur Änderung der Hundesteuersatzung 
 
Stellungnahme des Ortschaftsrates: 
Der Ortschaftsrat Uichteritz stimmt über die vorliegende Satzung zur Änderung der Hundesteu-
ersatzung wie folgt ab. 
 
Beschluss Nr. UICH 32-2015 vom 07.12.2015 
Abstimmung:  Dafür: 8  Dagegen: 0  Enthaltung: 0 
UIC 32-15/2015 
   

   
 
8. Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen  
 
Es liegen keine neuen Informationen vor. 
  

  
 
9. Anfragen und Mitteilungen  
 
Informationen des Ortsbürgermeisters: 
Zum Netzausbau  schnelles Internet gibt es derzeit keinen neuen Erkenntnisstand. Erneute 
Nachfragen in der Sache erfolgen im Februar. 
 
Das Antwortschreiben vom OB Herr Risch bezüglich der Auszahlung anteiliger Summen aus 
Grundstückverkäufen wird von den Ortschaftsräten nicht akzeptiert. In der OR-Sitzung am 
01.09.2014 hat der OB die Auszahlung in diesem Jahr zugesichert. Jetzt ist das aber aufgrund 
der Haushaltslage nicht möglich.  
Der Ortschaftsrat besteht auf die Auszahlung und verweist  auf die vertraglichen Vereinbarun-
gen. Ferner werden sich auch in  kommenden Jahren die Haushaltssituationen nicht wesentlich 
verbessern.  
 
Die Verbreiterung des Fußweges vor der Kirche wurde von der Verwaltung aus finanziellen 
Gründen abgewiesen. Herr Kurtze schätzt ein, dass  die Baumaßnahme mit ca. 200 Euro und in 
kurzer Zeit durch die Gemeindearbeiter ausgeführt werden kann. Die Lohnkosten für die Ge-
meindearbeite sind ohnehin eingeplant und müssen innerhalb der Fachbereiche nur umgebucht 
werden. 
Während der Diskussion im TOP 5 hat bereits Herr Kuspick eine Lösung zugesichert. Er wird  
das Problem nochmals in der Verwaltung besprechen und sich die Gegebenheiten vor Ort an-
sehen. 
 
Die gewünschte Stellungnahme vom OB zum Mitspracherecht von Ortsbürgermeistern und  
Ortschaftsräten liegt noch nicht vor. Der Ortschaftsrat erwartet die Antwort bis zur Sitzung im 
Januar 2016. 
 
Der AZV Naumburg verschickt derzeit neue Beitragsbescheide. Die Betroffenen sollen sich auf 
Bezug des § 13a Kommunalabgabengesetzes mit dem Verband in Verbindung setzen. 
 
Die Friedhofsverwaltung hat ein anonymes Schreiben erhalten. Ein Bürger möchte,  dass die 
Koniferen in der Mühlgasse entfernt werden. 
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Weiterleitung an den Fachbereich IV: 
Die Koniferen in Uichteritz in der Markröhlitzer Straße/Ecke Mühlgasse sind sehr hoch gewach-
sen. Ist eine Kürzung oder sogar eine Entfernung möglich? 
 
            

In der Weißenfelser Landstraße wachsen vor einigen Grundstücken Straßenbäume nicht weiter. 
Vermutlich ist die Baumscheibe zu klein und im Untergrund keine geeignete Pflanzerde vorhan-
den. Über eine Ersatzpflanzung wurde schon mit Frau Gemmer gesprochen. Bis zum Frühjahr 
sind eine Neupflanzung zu veranlassen und ein Bodenaustausch an den betreffenden Stellen 
vorzunehmen. 
 
Der Weihnachtsmarkt war sehr gut besucht. Lobenswert war das Programm der Kindergarten-
kinder. Dafür bekommt Frau Bräutigam großen Dank. 
 
Die Vergabe der Ehrennadel der Stadt beschließt der Stadtrat am 10.12.2015.  
 
Herr Pinkny fragt, warum in Lobitzsch in der Markröhlitzer Straße ein Tempo 30 Schild aufge-
stellt wurde? Die Anweisung erfolgte durch die Landesstraßenbehörde, antwortet Herr Kurtze. 
 
Frau Bräutigam gibt den Hinweis, dass der Farbanstrich der Fenster am Verwaltungsgebäude 
am Erdmann-Neumeister-Platz erneuert werden müsste. 
 
Herr Hornickel möchte es nicht versäumen, ein Lob für die Fertigstellung der Stützmauer am 
Mühlberg an die Verwaltung zu richten. Auch wenn die Beendigung der Baumaßnahme sehr 
lange gedauert hat (3 Jahre), ist das Ergebnis sehr zufriedenstellend. 
 
 
 
 
Es gibt keine weiteren Informationen und Anfragen. 
 
Ende des öffentlichen Teils. 

    
  

 
 . Nichtöffentlicher Teil  
  

  
  
Wolfgang Kurtze Christel Thiele 
Vorsitzender Protokollführerin 

 
 
 


